

TAVERNES DE LA VALLDIGNA

HISTORIA Y PATRIMONIO



Turisme
Tavernes
Valldigna



COVA DEL BOLOMOR

La Cova del Bolomor es un referente de la investigación del Paleolítico europeo. Temas de actualidad en el mundo científico como el origen del fuego en Europa, el consumo de pequeñas presas por parte de los grupos humanos neandertales y pre-neandertales o el desarrollo de técnicas de caza complejas, han podido ser descifradas gracias a los estudios realizados en este yacimiento.

En las visitas guiadas podrán conocer estos aspectos explicados por los miembros del equipo de investigación.

En cada visita se realizan talleres didácticos para público de todas las edades y tienen como objetivo enseñar de una manera práctica las formas de vida de los grupos humanos del Paleolítico.

Reservas: visitas@bolomor.com.



MOLLÓ Y TORRE DE GUAITA

La Torre de Guaita La Vall es una fortaleza que formó parte de la red defensiva del siglo XVI para proteger la costa valenciana de los ataques de los piratas berberiscos. La de Tavernes es la más alta y esbelta del antiguo Reino de Valencia, con aparejo de piedra muy bien conservado. Además de la planta baja posee tres superiores y terraza, careciendo de escaleras, por lo que se supone que fueron usadas las de mano, que, al retirarse, facilitaban su defensa.

El molló (mojón), es el límite de las fronteras entre jurisdicciones y este en concreto constituye un singular separador de los términos municipales de Tavernes y Cullera. Fue levantado a principios del siglo XIV. El rey Jaume II el Just, decidió amojonar el término de la Valldigna tras haber donado las tierras a los religiosos que fundaron el Monasterio de Santa María de la Valldigna. Está construido utilizando la técnica de tapial y piedra y, en su origen, estaba decorado con dos tallas en piedra, una con la imagen de Nuestra Señora de la Valldigna y otra con el escudo de la Corona de Aragón.



MOLINOS

Los molinos datan de la época cisterciense. Son obras de auténtica ingeniería y verdaderos monumentos tecnológicos.

Por un lado, tenemos el Molí Vell o del Pla, tal vez el ejemplo más valioso de patrimonio de arqueología hidráulica y, por otro, el Molí de Tonet, un referente en el patrimonio industrial porque es capaz de reunir, entre edificio y contenido, los elementos necesarios para entender ciertos aspectos de los períodos anterior y posterior a la revolución industrial.



IGLESIAS DE SANT PERE Y SANT JOSEP

En el centro histórico de la ciudad se puede visitar la iglesia de Sant Pere Apòstol, templo parroquial que fue sufragáneo de la parroquia de Ràfol d'Alfàndec hasta el 1535, año en qué fue declarado independiente. En la fachada destaca un reloj de sol y la puerta lateral está orientada hacia el Monasterio de la Valldigna. Está dotada de capilla y museo. Visitas guiadas los jueves no festivos con cita previa.

La iglesia de Sant Josep está dedicada al santo y se encuentra enclavada en la calle del mismo nombre. El edificio fue construido en época contemporánea. Está catalogado como Bien de Relevancia Local.



CALVARIO Y ERMITA

La ermita del calvario está situada al pie de la montaña de Les Creus y en ella se venera al Cristo de la Sangre, patrón de la ciudad. Su fachada es barroca y está adornada con sillares. Sobre la puerta hay un vano de medio punto ocupado por un retablo cerámico que representa la muerte de Jesucristo. En el centro del frontón se abre un óculo con una vidriera de colores. Su interior es de una única nave, cubierta por bóveda de cañón con un artesonado lujosamente decorado. El altar es de estilo neoclásico.

Frente al templo, y descendiendo hacia el núcleo urbano, se extiende el Vía Crucis, jalonado por pequeñas capillas de cerámica.



AYUNTAMIENTO

En la plaza principal se encuentra la Casa Consistorial, edificio que contiene la sede administrativa de la ciudad.

El edificio fue construido en 1877, sin embargo, se sometió a varias remodelaciones entre marzo de 1997 y diciembre de 2003. Aunque se realizó una rehabilitación integral, se respetó la fachada que mantiene las líneas neoclásicas de finales del siglo XIX.

Teléfono de contacto: 962 824 015



MIRADOR Y ERMITA DE SANT LLORENÇ

El mirador es un enclave natural, muy cercano a la población, desde el que se puede observar el valle, poblado de naranjos, y al fondo el mar. Situado a tan solo 350 metros de altitud, permite disfrutar de una preciosa vista desde Cullera hasta el cabo de Sant Antoni.

Cerca del mirador está la capilla de Sant Llorenç, que cada 10 de agosto abre sus puertas para venerar al santo y celebrar un mercadillo y conciertos que abren el Festival de Música Sete Sóis Sete Luas.



CLOT DE LA FONT Y MANANTIALES

El Clot de la Font es un nacimiento natural de agua del que nace el afluente del río Vaca: el Badell, en la ladera de la montaña de l'Ombria. Se sabe de la existencia de un taller de industria lítica que se relacionaría con los yacimientos paleolíticos y neolíticos del barranco del Bolomor. Es un paraje equipado para que podamos disfrutar de un día en contacto con la naturaleza. También es típico en el Clot de la Font la celebración de un porrat el segundo miércoles de julio.

Entre la playa y la ciudad encontramos una zona húmeda, els ullals, vinculada a un nacimiento de agua subterránea, rodeada por cultivos de cítricos. Constituye un refugio para diferentes especies de aves y patos, además de garzas. En ella se encuentra un área de descanso en la que podemos disfrutar de este paraje singular.



PLAYAS

Las playas de Tavernes de la Valldigna, están dominadas por los cultivos de naranjos que casi rozan el mar. Los vientos de la tarde y sus aguas tranquilas por la mañana permiten la práctica de deportes náuticos.

Tanto la playa La Goleta como la de Tavernes son perfectas para el veraneo en familia. La calidad de sus finas y doradas arenas, con espacios vírgenes provistos de dunas, la hacen muy agradable para el baño y el descanso.

Cuenta con playa accesible adaptada para el baño de las personas con movilidad reducida.

El galardón Bandera Azul y el certificado Q de Calidad que ostentan las dos playas, nos garantizan que cumplen con los criterios de calidad y seguridad exigidos.



FESTIVAS Y TRADICIONES

Los habitantes de Tavernes viven con pasión la celebración de las fiestas. El año empieza con la hoguera de San Antonio en enero y la llegada del verano con las hogueras de San Juan y el correfocs en la playa. En marzo las fallas inundan de música, color y fuego las calles de la ciudad. En julio y agosto tienen lugar los porrats del Clot de la Font y Sant Llorenç. En septiembre se celebran las fiestas patronales que empiezan y acaban con la procesión del Cristo de la Sangre y de las que destacamos el concurso de charangas, el baile de disfraces y el castillo de fuegos artificiales.

Tavernes de la Valldigna es una ciudad arraigada a las tradiciones: los bailes populares, la dolçaina y el tabalet, el cant d'albades, las procesiones de Semana Santa que acaban con el popular y alegre Encuentro del domingo de Pascua son una muestra de ello.



MÚSICA

Tavernes de la Valldigna acoge, cada año, diversos festivales que atraen a miles de jóvenes: el Festivern, a finales de año y el Iboga o el Mediterránea, entre otros, en verano. Nuestra tradición musical hace que contemos con una escuela de música en la que se forman los componentes de la Banda. Por ello, también se celebra un festival de bandas para los músicos más jóvenes. En julio tiene lugar el Pop al Carrer con las propuestas musicales y espectáculos más alternativos y el festival de corales Cançons a la Mar que se lleva a cabo el primer domingo de agosto. En septiembre, durante las fiestas patronales, se celebra un concurso de charangas.

Destacamos nuestro Festival más internacional, el Sete Sóis Sete Luas, una propuesta de músicas del Mediterráneo y del mundo lusófono que nos permite disfrutar cada verano de los sonidos de las culturas más próximas a la nuestra.



EVENTOS Y ARTESANÍA

Los eventos más destacados de Tavernes son el Aplec infantil y juvenil de danses que tiene lugar en abril y la Feria de Sant Jaume que se celebra en la playa a finales de julio y en la que se pueden degustar y disfrutar productos de la tierra.

Además, cada 1 de mayo se realiza una ascensión al Alt de Les Creus en la que participan los amantes de la naturaleza y la montaña.

Destacamos, además, la artesanía de la ciudad. Sus bordados, enaguas, cancanes, vestidos tradicionales valencianos y vestidos de comunión son apreciados en toda la Comunidad Valenciana.



COMO LLEGAR

Tavernes de la Valldigna está comunicada mediante la red de carreteras: la autopista de Mediterráneo AP-7, la carretera nacional València-Alacant N-332 y la autovía València-Albacete que enlaza con la CV-50.

También se puede llegar en el tren de cercanías desde València o Gandia con la línea C-1.



DATOS DE INTERÉS

Información turística

TOURIST-INFO Tavernes de la Valldigna

Av. la Marina, s.n. (playa)

Tel.: 962 885 264

Plaça Escriptor Rafael Chirbes (ciudad)

Tel.: 697 194 231

turisme@tavernes.org

www.visitatavernes.es

www.tavernes.es



@ turismetavernes



Ajuntament de
Tavernes de la Valldigna
Regidoria de Turisme

